

1 日 時： 令和元年10月2日（水）14時～15時30分

2 会 場： 三国丘高等学校 校長室

3 出席者：

【委員】 田中満公子委員、今西邦夫委員、井上博史委員、坂部弘重委員、中西康之委員  
(西端律子委員:ご欠席)

【学校側】 濱崎年久校長、高崎克司教頭、三木敬之事務部長、  
田中和代首席、恩智理指導教諭、駒井泰之教諭、吉田まちの教諭、  
稲木悠一教諭、中津佳人教諭、崎谷恵美教諭、大川凱教諭

4 次第

① 校長挨拶

② 議事

(1) 令和元年度学校運営計画の進捗状況について（報告）

【委員】 成績不振者講習の対象は？

【学校】 教科によって基準は違います。数学では定期考査を見た上で、たまたま点がとれただけでは困るので、そういった生徒も対象にしています。保護者にも連絡をし、懇談でも担任から保護者に話をし、2学期の放課後に残してやっています。

【委員】 対象になると何回ぐらいで対象から外れるのですか？対象から外れる条件は？

【学校】 2学期間が対象です。頑張っていれば3学期には外れます。学期ごとにメンバーを変えます。

【委員】 毎週ありますか？60回は相当回数が多いと思いますが？

【学校】 全教科合わせて60回です。数学でいえば2週に1回程度であり、各教科が重ならないようにしています。

【委員】 遅刻が増えたということだが、原因は考えていますか？遅刻といっても5分程度のものや、そうでないものなど色々あると思うので、386件が多いのか少ないのかがよくわからない。

【学校】 そこまでの分析をまだしていません。

【委員】 学年でいうと、どの学年が増えたとか減ったとかはありますか？

【学校】 私は2年生を担当していますが、2年生は昨年1年だったときに比べて増えています。ちょっとした遅刻よりも、様々な理由があり、特定の生徒が毎日の遅刻があり、その遅刻も数字に含まれています。

【委員】 そのようなものを除いたものをカウントするのも必要です。それから、問題を抱えた生徒とあるが、相談室の相談件数は例年に比べてどうなのですか？増えていますか、減っていますか？

【学校】 相談件数は増えています。

【委員】 それはより行きやすくなったから増えているのですか？それとも色々な問題を抱えている生徒が増えたのでしょうか？

【学校】 9月になってから、昨年度よりも保健室の来室者が増えたという報告はうけています。一つは体育祭が9月にあったことが多少あると思います。体育祭に向けての練習や朝練などで多少疲れが蓄積されたということがあると思います。いったん涼しくなってから、また暑くなったこともあると思います。頑張る生徒たちが多いこともあります。

【委員】 何でも一生懸命やるのが三丘生のいいところだと思います。

## (2) 各学年の状況について(報告)

【委員】2年での修学旅行の行き先は生徒が決めるのか？先生方が決めるのか？

【学校】本校は修学旅行委員会に所属する教員で決めています。

【委員】台湾は何回目か？

【学校】今年で4回目です。2年生は英語の授業で、台湾に行って、台湾の子にインタビューをするという用意をしています。まず日本のことを語ってから、台湾のことを聞くということを何時間かけて準備しています。帰ってきてからはそれをプレゼンテーションすることにしています。

【委員】アジア人同士がお互いに外国語である英語でコミュニケーションをとるのは別の意味でおもしろい。

【委員】1年での文化紹介はグループ単位でやるのか？

【学校】3名以上、5名以内でグループを組んでやります。聞く係、説明する係、撮る係と役割分担があります。

【委員】これは来年台湾で発表するのか？

【学校】いいえ、これは校内においてクラス単位で発表したいと考えています。

【委員】生徒の精神的なストレスというのは、実際先生には言いにくいと思うが、言いやすいようにする仕組みは何かあるか？

【学校】教育相談という形で、スクールカウンセラーが本校に年間何回か来てくれるので、スクールカウンセラーにつないで相談できる機会を作っています。

【委員】相談をしたい人は行きなさいということでしょうか？

【学校】教育相談便りを随時発行しているので、この機会に相談できるという情報は流しています。保健室に相談に来てから、そちらにつないでという場合もあります。

【委員】どれぐらいの件数があるのか？

【学校】カウンセラーは月に1回程度来ます。1回につき3人ぐらいが相談に来ます。

【委員】今年はずでに2回ケース会議が開かれているが、3年生か？

【学校】3年生も含まれています。1回のケース会議で複数人を扱うこともあります。

【委員】その機会を待たずに、担任に相談してくる生徒もいるか？

【学校】当然そのような生徒もいます。色んなチャンネルで相談ができるようにしています。担任、保健室の先生、担任外の先生、直接スクールカウンセラーに相談するなど色々です。

【委員】学校教育自己診断でも76.4%が相談できる先生がいると答えていた。

【学校】その数値を増やしていきたい。

【委員】来年度も京大、阪大に行くのか？京大だけに移行するのか？

【学校】京都大学だけで考えています。今年は2回になったので、2年生は半分阪大にしてもらったが、1年生は全員が京大に行き、来年も同じようにしようと考えています。大学の都合もあるので確定ではありません。

## (3) 進路関係の情報について(報告)

【委員】以前から保護者が志望を落とそうとする傾向があるのは今も一緒ですか？

【学校】センター試験の出願はするが、その後の志望校に関しては傾向があります。推薦入試を保護者に勧められたが、どうか？と聞きにくる生徒が多かったり、本人には行きたい大学があっても、保護者が現役で合格して欲しいことから、志望を落とそうとする生徒がいたりします。保護者の話をよく聞く生徒が多いので、保護者に言われた通りにしようとする生徒が多いのは変わらない。

【委員】生徒向けのセンター試験説明会はありますが、保護者に対してはないのでしょうか？志は高くというようなことを伝えることはありませんか？

【学校】学年連絡会で進路指導部会から話をしています。9/6の3年生学年連絡会でも3年生進路担当から今後

の流れを説明した後、私からこんな形で生徒をサポートして欲しいと伝えていきます。その他でも保護者に集まってもらう機会があれば、必ず伝えるようにしています。

【委員】最終的には生徒に決めさせるのが良いのではないのでしょうか？経済状態などもあるが、親はあくまでも勧めるといふ形が良いと思います。そうでないと、入ってからやる気をなくしたときに、親が言ったから行ったのだという逃げ道を作ってしまう。

【学校】9月に学年連絡会で保護者に話した際も、また生徒に対しても伝えていることは、各家庭でそれぞれの事情を鑑みて個別の相談にのるが、生徒の人生なのだから、最後は生徒本人が責任を持って決めるようにさせて欲しい、して欲しいということです。そうしないと、壁にぶつかった際に自分はこうしなかったけど、親が言うからこうしただけということになりかねない。保護者には、言いたいことも色々あると思うが、子どもの選択を信頼して見守って欲しい、一番して欲しいことはお金の準備だと伝えていきます。

【委員】神大と阪大の推薦入試のどちらをうけるかはどのように決めるのか？一般入試であれば偏差値があり、阪大の方が難しいので神大を受けるといふことがあると思う。推薦は取る範疇が違うと思うが、なぜ神戸で阪大ではないのか？

【学校】学部による違いがあると思います。神戸大学「志」特別入試は農学部のものであり、阪大には農学部がありません。神戸のAO入試に出願しているものも、国際人間科学部で、阪大にそれに当たる学部がありません。

【委員】推薦の志願者は例年より多いのか？

【学校】まだ締め切りが先なので、最終的にどうなるかはわかりません。

【委員】今年の卒業生はどれくらい推薦で出願したのか？

【学校】必ず合格しているわけではありませんが、国公立大学には30人ぐらい推薦出願しています。市大、府大を志望する子が多い。府大には人数制限がある推薦入試が12月にあり、志望する子が多い。今年も同じぐらいになると思います。

【委員】最近増えつつあるのか？

【学校】増えつつあります。大学に推薦入試合格者を30%まで増やせという通知があり、後期入試がほとんどの大学でなくなり、推薦入試に移って行っています。

#### (4) SSHの取り組みについて(報告)

【委員】JAXAに三国丘の卒業生はいるか？

【学校】探せばいると思いますが、つかめていません。

【委員】同窓会でもJAXAの話を知りたいと思うので、できたら調べておいて欲しい。

【委員】今年は3年目で中間ヒアリングを控えているということで準備が大変だと思います。

#### (5) SGPの取り組みについて(報告)

【委員】今年度からSGPという名前になっているが、生徒たちは一層頑張っている、機会を与えると持っているポテンシャルをどんどん発揮してくれると感じる報告でした。

【委員】リーハイの参加者が30名、フィリピンが25名ということだが、参加希望者はどれくらいか？

【学校】今年の1年生は今のところ、リーハイが23名、フィリピンが25名です。2年生はSGHの中で決めたものにリーハイでは10名を加えました。リーハイのほうはSGH以外の生徒で希望者のうち2名が行けなかった。SGH以外の10名はSGHの生徒とタッグを組み、すごく頑張っていました。

【委員】日程が9泊10日というのは長いように思うが、生徒は何も言っていないのか？

【学校】何も聞いていません。初日、最終日は移動をするだけの日で、それを除いた最初の2日は英語のレッス

スンをエンドラン大学にしてもらっています。

(5) 令和2年度使用教科書選定について(報告)

とくに質疑なし

(7) その他

【委員】今年のPTAは役員、運営委員会と三国丘愛があふれている。教員から要望を出すと、PTAがやってくれる年度と思うので、どんどん出してほしい。

【委員】中学校でも何か参考になることはないかといつも聞いているが、レベルがかなり高いので、なかなか中学校で取り入れられるものはありません。しかし、1年生が行く奈良の遠足は参考になるかと思いました。プレゼンテーションを取り入れようと思うが、なかなか時間等もなく、発表まで至らない。ここでしっかり鍛えてもらおうと思う。先生方は大変だと思う。働き方改革と言われているので、オーバーワークがないように頑張りたいと思う。

【委員】ここまで順調に行っているという報告が聞けて、今後も楽しみにしている。学年のメール配信などはありませんか？

【学校】今のところメール配信は行っていません。学年通信をHPにあげている学年もあるが、進路便りも可能であればHPにあげたほうがよいかもかもしれません。

【委員】SSHやSGPの発表会を中学生に見学させることはできないのか？

【学校】会場のキャパシティの問題で難しいです。

【委員】HPに動画をあげて、中学生が見られるようにしては？三国丘に入るためのモチベーションになるのでは？2年ぶりに体育祭を見学したが、生徒が笑顔で明るかったことに感動した。生徒の自主運営も良かったが、それをサポートする教員も良かった。予定通りに進むことにもびっくりした。生徒の自主運営を影で支える姿に感銘を受けました。

【委員】先生の話にありましたが、しんどくなる生徒や課題を抱えている生徒もいるので、そういった生徒たちからの信頼感を保ちながら前に進めるように、なお一層心がけて欲しい。また、自分が勤めていたとき以上に、教員が色々な取組みを深めたり、広めたりしていると聞き、嬉しくもあり、驚いています。一方で、社会の変化はまだまだ加速的に進んでソサイエティー5.0というものも示されている。今までのような連続した変化ではなく、一足とびに変化していく社会が来ると内閣府が発信している。このことを意識しておく必要もあるかと思います。